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４月１８日に、３年生を対象に国語・数学・英語の３教科および生徒質問紙（アンケート）の内容で全国学
力・学習状況調査が実施されました。
先日管内の結果が公表されましたので、本校の概要についてお知らせいたします。

【国語】全道平均・全国平均を大きく上回っている。 【数学】全道平均・全国平均を大きく上回っている。
〈よかったところ〉 〈よかったところ〉
○知識・技能を問う問題の正答率が高い。 ○知識・技能を問う問題の正答率が高い。
・語句に対する理解があること ・「数と式」「図形」「関数」「データの活用」
・歴史的仮名遣いを現代仮名遣いに直すこと 全領域の理解

○思考・判断・表現を問う問題の正答率が高い。 ○思考・判断・表現を問う問題の正答率が高い。
・読んだ文章を参考にして、知識や経験に結び ・目的に応じて式を変形し、事柄が成り立つ
つけ表現すること 理由を説明すること

・自分の考えが伝わるように、根拠を明確にし ・データの傾向を分析し、判断の理由を数学
て書くこと 的に説明すること

〈これからの課題〉 〈これからの課題〉
▲文章の構成や展開、表現の効果や意図について ▲図形領域の基本的用語や意味、事柄が成り立
考えること つことを証明すること

【英語】全道平均・全国平均を上回っている。 【生徒質問紙】
〈よかったところ〉 〈全道・全国の割合よりも高い〉
○知識・技能を問う問題の正答率が高い。 ○自分にはよいところがある。
・日常的な会話が成り立つように、適切な形に ○先生は、あなたのよいところを認めてくれている。
変えること ○将来の夢や目標を持っている。

・文法事項を用いて正確に書くこと ○いじめはどんな理由があってもいけない。
○思考・判断・表現を問う問題の正答率が高い。 ○人の役に立つ人間になりたい。
・話し手や書き手の主旨や要点を理解すること ○自分と違う意見について考えるのは楽しい。
・必要な情報を読み取ることができること ○新聞を読んでいる。○読書は好き。

〈これからの課題〉 ○国語・数学・英語ともに、「授業の内容がよく
▲「読むこと」の領域において、文章の中心とな 分かる」「将来の役に立つ」と感じている。
る要点や主旨を理解すると同時に文全体の概要 〈全道・全国の割合よりも低い〉
を捉えること ▲自分の考えを発表する機会では、自分の考え

がうまく伝わるよう、資料や文章、話の組み
立てなどを工夫して発表する。

本校の学力については良好な状態にあると思いま ▲１・２年のとき受けた授業で、PC、タブレッ
す。しかし、課題については克服を図り、更なる向 トなどのICT機器を、どの程度使用したか。
上を目指していきたいと考えています。 ▲学習の中で、タブレットなどのICT機器を使う

のは勉強の役に立つと思うか。
【全教科を通じて改善していくこと】
○自分の考えをまとめ、説明したり、表現する活動 【生徒質問紙の結果から改善していくこと】
を設定する。 ○自己決定、自己存在感、共感的な人間関係,

○自分の考えを導くまでの過程や理由について考え 安全安心の風土を基盤とした教育活動の推進
させる場面を設定する。 ○校内のICT委員会を中心として、職員のICT機器

○課題解決学習の授業スタイルを確立していく。 の活用スキルを向上させ、授業実践に生かす。

「前時の復習→課題設定→解決（個・グループ）→まとめ→定着」 ○校内研究において、ICT機器の効果的な活用につい
以上のことを通して、活用力・応用力を伸ばします。 て研修を行う。

翔陽中学校ホームページにも今回の全国学力・学習状況調査の結果を掲載しています。
その他、大会結果や行事、学校生活の様子（写真あり）など、本校のことをわかりやすく
紹介していますので、是非ご覧ください。内容については、随時、更新しています！ →



生徒会の呼びかけでボランテイアを募り、１０月２７～３１日にわたり、校
舎周りの落ち葉ゴミ拾いを行いました。夏には、校舎周りを緑で彩り、心地よい
木陰やリスが駆け回り目を楽しませてくれた学校樹木。そのような豊かな自然に
感謝し、自分たちが生活している学校の環境をきれいにしようと参加してくれた
みなさんに感謝します。大量の落葉を集めながらきれいになっていく校舎周り。
全員で心地よい汗を流しました。同時に、いつも１人で落葉清掃をしていただいている校務員の石原さんの大
変さに、あらためて感謝を感じることもできました。お疲れ様でした。

コロナ禍で控えていたＰＴＡ活動が少しずつ可能となり、保護
者が集い、顔を合わせて活動することができ、とてもうれしく感じています。コロナによって教職員と保護者
の距離が少し離れてしまったように感じていました。先生と保護者のコミュニケーションが増えることにより、
互いの理解が進み、信頼関係が築けるのだと思います。子どもの健全育成という大仕事を成し遂げるためには、
先生方と保護者の信頼関係をもとにした協働が不可欠です。ぜひ、学校に集う機会があるときには積極的に参
加し、先生方とコミュニケーションを図り、楽しい時間を過ごしていただきたいと思います。

１０月２０日（金）に社会部主催 １０月２８日（土）に事業部の
で行われました。久しぶりに保護者の歓声が体育館に 事業、環境整備を行いました。子どもたち同様、落ち
響きわたり、なつかしい雰囲気を感じました。数多く 葉収集、花壇の片付けを行いました。約１時間、みな
の好プレー、珍プレーがあり、とても盛り上がりまし さんで会話を楽しみながら、いい汗を流し、作業をし
た。最後まで怪我なく、 ました。事業部のみなさん、ありがとうございました。
元気に終われたことが
何よりです。みなさん
お疲れ様でした。社会
部のみなさん、ありが
とうございました。

２年 関下 芽依 さん 優良賞 本校の特色ある取組のひとつである塾講師による放
１１月１１日（土）に上記の 課後学習会を開催中です。校区の畜大練成会にご協力
大会がありました。校内意見発 いただき、３年生対象に10月26日・11月6・14・21・
表大会で学校代表に選ばれた 28日の計５回行っています。学習会では３年生の真剣
関下芽依さんが発表し、優良賞 な雰囲気が伝わってきます。畜
となりました。関下さんは、学 大練成会には９月にも保護者向
年予選、校内予選よりも更に内 けの学習会をやっていただきま
容、態度ともすばらしく、とても説得力があり、引き した。校区の特色を生かした連
込まれる発表でした。翔陽中学校の代表として見事に 携を今後も進めて行きたいと思
やり遂げてくれました。お疲れ様でした。 います。講師の皆様、ありがと

うございました。

〈バスケットボール部〉
◇全十勝中学校バスケットボール1年生大会

男子 予選リーグ ２日（土 全道新人バドミントン十勝地区予選（～３日）

翔陽中４６－５０共栄・下音更中 ７日(木) ３年学年末テスト(～８日)

翔陽中４１－３９豊頃中 ８日(金) １年防災講座

〈バドミントン部〉 １１日(月) 高校生インターンシップ（～１２日）

◇全道中学生新人バドミントン大会団体第２代表決定大会 １２日(火) エリアファミリー交流会（児童会・生徒会）

男子 １年家庭科「和服文化に触れる」（～１３日）

1回戦 翔陽中 ２－０ 士幌中央中 １３日(水) 授業参観・懇談会

2回戦 翔陽中 ０－２ 清水中 １４日(木) ２年SDGｓ講座

女子 １９日(火) ２年食育授業

1回戦 翔陽中 ２－０ 大空学園 ２０日(水) ３年性教育講演会

2回戦 翔陽中 ０－２ 芽室中 ２２日(金) ２学期終業式

〈夏休み児童・生徒書道展〉 ２５日(月) はばたき学習クラブ（～２８日）

奨励賞 ２年 三宅 菜々香 ２９日(金) 学校閉庁日（～１月３日）

入 選 １年 柳谷 悠斗 １月１２日(金)３学期始業式

入 選 ２年 宮部 みさき


